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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Plantea reforma electoral local sancionar a candidatos agresores en 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/plantea-reforma-electoral-local-sancionar-a-
candidatos-agresores-en-2024/ 
Los candidatos y los partidos que los postulen o contiendan en los procesos electorales de 
manera independiente serán sujetos de sanciones cuando se acredite que ejercen violencia 
política en razón de género. De acuerdo con el Código Electoral las sanciones van desde 
la amonestación pública hasta la cancelación del registro como partido político o de la 
candidatura y multas que, en el caso de los institutos políticos pueden ser hasta de 10 mil 
veces el valor de la Unidad de Medida y Actualización y hasta dos mil en el supuesto de los 
candidatos. Estas sanciones aplicarían si se aprueba el dictamen presentado por la 
Comisión de Asuntos Electorales del Congreso del Estado, dentro del plazo de 90 días 
previos al inicio del proceso electoral, el próximo mes de septiembre, aunque todavía no 
hay una fecha precisa.  
 
No dio Congreso condecoración Melchor Ocampo por segundo año consecutivo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-dio-congreso-condecoracion-melchor-ocampo-
por-segundo-ano-consecutivo/ 
Por segundo año consecutivo, el Congreso del Estado no entregó la condecoración Melchor 
Ocampo a los elegidos por el grupo parlamentario del partido Morena, Andrés Manuel 
López Obrador y Javier Marín. La sesión solemne en la que se otorgaría el principal 
reconocimiento que otorga el Congreso del Estado no fue convocada para este sábado, en 
el aniversario de la muerte del ilustre Melchor Ocampo. En sesión del pasado 17 de mayo, 
el pleno de la 75 Legislatura aprobó la propuesta de los diputados de Morena para entregar 
la condecoración, en su edición 2023, al escultor Javier Marín con la fecha específica del 3 
de junio, pero no se hizo ni se estableció previamente una nueva fecha.  
 
Piden declarar tenencia a El Platanal en Villamar  
https://www.quadratin.com.mx/politica/piden-declarar-tenencia-a-el-platanal-en-villamar/ 
El presidente municipal de Villamar, Froylán Zambrano, solicitó al Congreso del Estado 
declare la elevación a Jefatura de Tenencia de El Platanal ya que cumple con los 
requerimientos de la reglamentación vigente. Argumenta el edil que El platanal funge como 
Encargatura del Orden teniendo como referencia la ley de división territorial de Michoacán 
publicada en 1909. Aglutina el 15 por ciento de la población total con dos mil 202 habitantes 
según los datos estadísticos que arrojó el Censo de Población y vivienda 2020 realizado 
por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. 
 
Lunes, fecha límite para reformas electorales: IEM 
https://moreliactiva.com/lunes-fecha-limite-para-reformas-electorales-iem/ 
 El próximo lunes será la fecha límite para que el Congreso del Estado emita alguna reforma 
electoral que tenga efectos en la próxima elección del 2024. Ello lo señaló el presidente del 
Instituto Electoral de Michoacán, Ignacio Hurtado Gómez, quien acentuó que la fecha límite 
implica la aceptación del Poder Legislativo y no tanto su publicación en el Periódico Oficial 
de Michoacán. “Yo particularmente saqué la cuenta y me da el cinco de junio, es decir el 
próximo lunes… con que las reforma sean aprobadas por el legislativo 
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Boletines: 
 
A solicitud de Belinda Hurtado, Congreso aplicará descuentos a estudiantes, 
docentes, personas con discapacidad y adultos  
Dando seguimiento a la propuesta que había presentado hace un año al Congreso de 
Michoacán, la Diputada Local del Partido del Trabajo, Belinda Hurtado Marín, presentó una 
reserva a la Ley de Movilidad  y Seguridad Vial del Estado, para aplicar del 10 al 50 por 
ciento de descuento a personas con discapacidad, adultos mayores, estudiantes y 
docentes. Esta propuesta de modificación tiene como finalidad, proteger la economía de las 
familias de estos sectores. 
 
Aplaude Fanny Arreola aprobación de la nueva Ley de Movilidad y Seguridad Vial; 
beneficiará a todos los michoacanos. 
Con la nueva Ley de Movilidad y Seguridad Vial del Estado de Michoacán de Ocampo, 
aprobada el pasado jueves por el Congreso del Estado, se generan mejores condiciones 
de vialidad para la población de Michoacán y con ello se beneficia, sin lugar a dudas a la 
población, así lo aseguró la diputada Fanny Lyssette Arreola Pichardo. La legisladora local 
por el distrito de Apatzingán, refirió que esta nueva Ley de Movilidad y Seguridad Vial, tiene 
diversos ejes, entre los que destacan, generar una cultura vial inclusiva, que no vaya 
encaminada únicamente a quienes traen vehículos motorizados, sino para quienes usan 
medios de transporte ecológicos o para quienes transitan de manera peatonal. 
 
Fundamental, diálogo permanente entre sociedad civil y poderes del Estado: Julieta 
García 
El diálogo permanente con la sociedad civil y los diferentes Poderes del Estado, es 
fundamental para que Michoacán mejore y se transite hacia mejores condiciones de 
progreso y desarrollo, afirmó la diputada Julieta García Zepeda, presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso del Estado. Tras asistir al encuentro del Consejo Económico y Social 
de Michoacán (CESMICH) denominado "Acciones que Trascienden", con la representación 
del Poder Legislativo, García Zepeda destacó la importancia de la asistencia del secretario 
de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. 
 
Necesario practicar un ejercicio de consumo local: Gloria Tapia 
Es necesario practicar un ejercicio de consumo local que permita a Michoacán y sus 
distintas regiones cuenten con condiciones de sustentabilidad, recalcó la diputada Gloria 
Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales 
de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, señaló que fortalecer el consumo 
local permitiría al estado un valor de comercio y economía importante, por lo que es 
importante continuar promoviendo la competencia local para beneficiar la economía familiar 
de las y los michoacanos. 
 
Promover hábitos nutricionales saludables en nuestras niñas y niños es una 
preocupación mundial: Víctor Manríquez 
Promover hábitos nutricionales saludables en nuestras niñas y niños es una preocupación 
mundial, y abordarla, significa lograr avances que marcarán acciones futuras en educación 
y salud pública, apuntó el diputado de Movimiento Ciudadano, Víctor Manríquez González, 
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integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador recordó que la 
alimentación sana y la salud, son derechos básicos del desarrollo social, y estamos 
obligados a establecer los mecanismos necesarios para su correcto desarrollo. 
 
Contacto permanente con la ciudadanía, clave en la labor legislativa: Mónica Valdez 
El contacto y diálogo permanente con la ciudadanía, es clave en la labor legislativa, pues 
fortalece lazos de comunicación y trabajo con la población, recalcó la diputada Mónica 
Valdez Pulido, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por 
el Distrito de Zacapu apuntó que el trabajo que se realiza en su Casa de Atención 
Ciudadana, resulta fundamental para el contacto permanente con la ciudadanía, así como 
para apoyar y atender las necesidades que enfrentan día a día. 
 
Acción de justicia, apoyar el desarrollo de habitantes de Capula: Víctor Zurita 
Apoyar el desarrollo y atender las necesidades de las y los habitantes de Capula, es una 
acción de justicia, no sólo por su importancia para el municipio de Morelia, sino por el valor 
cultural que representan, apuntó el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante del Grupo 
Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En esa tesitura, 
el legislador hizo entrega de tinacos a habitantes de Capula en atención a las solicitudes 
de gestión que le han venido formulando, y en la dinámica de fortalecer un trabajo conjunto 
con la población del lugar. 
 
Falta apostar por la innovación para elevar la productividad: Julieta Gallardo 
En Michoacán falta apostar por la innovación para elevar la productividad y mejorar la 
competitividad de las empresas, apuntó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora del 
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro recordó que Michoacán es 
un estado que cuenta con la capacidad de desarrollarse en un entorno competitivo y 
dinámico, orientado en la generación de valor agregado en sus productos, sobre todo en 
sectores de gran arraigo y preponderancia para la economía local como lo es el 
agroindistrial. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Sin Resultados Definitivos, Bedolla Felicita A Delfina Por Triunfo En EdoMex 
https://www.changoonga.com/2023/06/04/sin-resultados-definitivos-bedolla-felicita-a-
delfina-por-triunfo-en-edomex/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/felicita-ramirez-bedolla-a-delfina-gomez-tras-
eleccion-en-edomex/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, felicitó a la candidata a la 
gubernatura del Estado de México (EdoMex) por la coalición MORENA, PT y Verde, Delfina 
Gómez Álvarez. El mandatario estatal a través de sus redes sociales expresó: “¡El pueblo 
decidió! Felicitaciones a la Maestra Delfina Gómez (@delfinagomeza) por su histórica 
victoria en la elección a la gubernatura del Estado de México. Estaremos muy pendientes 
para trabajar de la mano, con mucho entusiasmo y plena coordinación por el bienestar y el 
desarrollo de nuestros estados.” 
 
Actuar de Morena en EdoMex, alertan sobre elecciones de 2024: PRD 
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https://www.contramuro.com/actuar-de-morena-en-edomex-alertan-sobre-elecciones-de-
2024-prd/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/04/200-morenistas-michoacanos-detectados-
operando-a-favor-de-morena-en-elecciones-edomex-prd-michoacan/ 
El dirigente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova exigió que se aplique la ley 
al alcalde de Chucándiro, Iván Guadalupe López Colín, detenido en el Estado de México, 
supuestamente con armas y dinero, y operando en la elección a favor del partido Morena, 
acción que no descarta se repita para 2024. Tras lamentar el actuar de funcionarios 
estatales, diputados y alcaldes del partido guinda en los comicios que se llevan a cabo este 
domingo en EdoMex, el líder se pronunció porque se realice una investigación seria y de 
consecuencias, pues a López Colín se le detuvo en flagrancia, portando armas de fuego y 
dinero en efectivo, lo que implica una acción ilegal.  
 
PRI desató ambiente de hostilidad en elección del Edomex: Morena 
https://indiciomich.com/pri-desato-ambiente-de-hostilidad-en-eleccion-del-edomex-
morena/ 
La elección del Estado de México se ha tornado en un ambiente de hostilidad, derivado de 
la persecución que desató la autoridad local -hoy representada por el PRI- en contra de 
militantes de otros partidos, acusó el dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis. 
El dirigente morenista señaló al actual gobierno del Estado de México como responsable 
de “ensuciar el proceso electoral» de dicha entidad. Juan Pablo Celis reconoció que hay 
militancia michoacana de Morena presente en la elección del Estado de México. 
 
Detienen a mapache michoacano electoral morenista en el EdoMex , se trata del 
alcalde de Chucandiro 
https://moreliactiva.com/detienen-a-mapache-michoacano-electoral-morenista-en-el-
edomex-se-trata-del-alcalde-de-chucandiro/ 
https://postdata.news/en-investigacion-caso-del-alcalde-morenista-de-chucandiro-por-
operar-en-elecciones-ine/ 
https://www.contramuro.com/una-veintena-detenidos-en-jornada-electoral-de-edomex-
uno-es-edil-michoacano/ 
https://www.changoonga.com/2023/06/04/dia-de-elecciones-apanan-en-edomex-a-edil-de-
chucandiro/ 
El Presidente Municipal de Chucándiro Michoacán, Iván Guadalupe L., es acusado de ser 
mapache electoral, traía en su poder 500 mil pesos, una pistola, un cuchillo y dinero en 
efectivo. El edil morenista, además del dinero, tenía en su poder un arma de fuego y armas 
blancas; aceptó estar en esa zona para distribuir al personal de su ayuntamiento y «operar», 
en favor de la candidata guinda Delfina Gómez Álvarez.  
 
Tras detención del edil de Chuándiro en Edomex, Morena Michoacán lo respalda con 
equipo jurídico 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/morena-apoya-con-equipo-juridico-a-
edil-de-chucandiro-tras-detencion-el-edomex 
Tras la detención del alcalde de Chucándiro, el morenista, Iván Guadalupe López Colín, en 
el municipio de Jocotitlán, al norte del estado de México, el dirigente estatal de Morena, 
Juan Pablo Celís Silva informó que ya apoyan con asesoría jurídica al alcalde, y para ello 
se destinó a todo un equipo jurídico para tal fin. Al rechazar que el alcalde tuviera en su 
poder dinero, armas y de propaganda de la candidata de la coalición Juntos Hacemos 
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Historia, Delfina Gómez Álvarez, y más bien atribuyó al ambiente “hostil” que se vive en el 
Estado de México donde se elige a gobernador, las acciones contra el munícipe. En 
entrevista sostuvo que la policía actúa con acoso y presionando a quienes acudieron a esta 
zona solo en acompañamiento y apoyo “fraterno para trasladar a los votantes”. 
 
Alcaldes piden a Fiscalía no dar carpetazo a denuncias contra exauditor 
https://metapolitica.news/2023/06/02/alcaldes-piden-a-fiscalia-no-dar-carpetazo-a-
denuncias-contra-exauditor/ 
Alcaldes de Michoacán hicieron un llamado a la Fiscalía General del Estado (FGE) y a su 
titular Adrián López Solís, para que dé seguimiento puntual a las denuncias por amenazas 
que se han presentado en contra del extitular de la Auditoría Superior de Michoacán, Miguel 
Ángel Aguirre Abellaneda. Un total de 22 presidentes municipales emanados de distintas 
fuerzas políticas suscribieron la denuncia que presentó Itzé Camacho Zapiain, presidenta 
de Lázaro Cárdenas y coordinadora de los alcaldes morenistas, ante la Fiscalía General 
del Estado de Michoacán el pasado 29 de mayo, en la que señalan que Aguirre Abellaneda 
pretendía obligarlos a dar contratos de obra pública y contratar asesorías con empresas 
vinculadas a él, con la amenaza de auditar sus cuentas públicas si no lo hacían. 
 
IEM suspende Consulta Indígena de Uricho 
https://moreliactiva.com/iem-suspende-consulta-indigena-de-uricho/ 
https://postdata.news/por-segunda-ocasion-grupos-de-choque-impiden-consulta-en-
uricho-consejo-supremo-indigena/ 
Por segunda ocasión el Instituto Electoral de Michoacán debió suspender la consulta 
indigena de la comunidad de San Francisco Uricho del municipio Erongarícuaro, al no haber 
condiciones de seguridad. Ello lo denunció el Consejo Supremo Indígena de Michoacán, 
quien acusó que un grupo de choque patrocinado por el edil de Erongarícuaro, Juan 
Calderón Castillejo, fue el encargado de romper el segundo intento de está elección por 
usos y costumbres.  
 
Condena Gobierno estatal violencia en Uricho ante consulta: Torres Piña 
https://indiciomich.com/condena-gobierno-estatal-violencia-en-uricho-ante-consulta-torres-
pina/ 
El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Gobierno condena los hechos de 
violencia suscitados por personajes externos a la comunidad de San Francisco Uricho, 
municipio de Erongarícuaro, que impidieron la realización de la consulta sobre el 
presupuesto directo para la localidad. El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña lamentó 
que luego de tenerse múltiples mesas de diálogo, este día no se pudo llevar a cabo el 
ejercicio democrático por un grupo de personas que boicoteó el proceso.  
 
Diputados deben asumir la línea del partido o irse de independientes: PAN 
https://postdata.news/diputados-deben-asumir-la-linea-del-partido-o-irse-de-
independientes-pan/ 
Luego de que diputados del PAN, han votado en contra de los acuerdos de la alianza en 
temas como la procedencia del juicio político contra el ex auditor, Miguel Ángel Aguirre 
Abellaneda, el secretario general del Partido Acción Nacional en Michoacán, Javier Estrada 
Cárdenas, retó a los legisladores a que compitan por otro instituto político o se “vayan de 
independientes”. El dirigente del albiazul, lamentó que haya diputados que se creen más 
importantes que el propio partido político y no acaten las línea que se les fija. 
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INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Cerrarán este lunes oficinas de Rentas del Gobierno de Michoacán: Finanzas 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cerraran-este-lunes-oficinas-de-rentas-
del-gobierno-de-michoacan-finanzas/ 
https://postdata.news/cerraran-este-lunes-oficinas-de-rentas-del-gobierno-de-michoacan-
finanzas/ 
El lunes 5 de junio permanecerán cerradas las oficinas de Rentas del Gobierno de 
Michoacán, ya que los empleados estatales celebrarán su reunión sindical, informó la 
directora de Recaudación de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Karla 
Alcántar Torres. La funcionaria estatal dio a conocer que el Sindicato de Trabajadores al 
Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Michoacán (STASPE), tiene programadas 
actividades gremiales, de acuerdo con sus estatutos. Alcántar Torres manifestó que las 
actividades en módulos, ventanillas y oficinas de Rentas, que operan en toda la geografía 
michoacana, reanudarán operaciones el próximo martes 6, en horarios normales.  
 
Al término del gobierno de Silvano Aureoles, se entregaron 1 mil concesiones de 
transporte público: COCOTRA 
https://postdata.news/al-termino-del-gobierno-de-silvano-aureoles-se-entregaron-1-mil-
concesiones-de-transporte-publico-cocotra/ 
Al término del gobierno de Silvano Aureoles Conejo se otorgaron 1 mil concesiones de 
diversas modalidades del servicio de transporte público a líderes políticos, empresarios y 
personas que no se dedican a la actividad, denunció el coordinador del Transporte Público 
en Michoacán (COCOTRA), José Antonio Godoy González Vélez. Señaló que al llegar a la 
dependencia le tocó concluir el trámite y se percató que el beneficio no fue para personas 
relacionadas con el sector.  
 
Distribuidor de salida a Salamanca beneficiará a 125 mil vehículos al día 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/04/distribuidor-de-salida-a-salamanca-beneficiara-a-
125-mil-vehiculos-al-dia/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/distribuidor-de-salida-a-salamanca-
beneficiara-a-125-mil-vehiculos-al-dia/ 
Michoacán Construye el distribuidor vial de la salida a Salamanca, por el que diariamente 
transitarán 125 mil vehículos en promedio, y que a la fecha registra un avance físico general 
del 90 por ciento. La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) del estado, 
dependencia encargada de la ejecución, edificó el viaducto elevado de 366 metros lineales 
distribuidos en nueve claros equidistantes y con dos muros mecánicamente estabilizados 
de 150 metros cada uno, el cual fue abierto a la circulación vehicular en marzo de 2022.  
 
Aumento de remesas a Michoacán, una oportunidad para impulsar proyectos 
productivos: Semigrante 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/02/aumento-de-remesas-a-michoacan-una-
oportunidad-para-impulsar-proyectos-productivos-semigrante/ 
Durante los últimos 17 años la captación de remesas en Michoacán ha crecido un 116 por 
ciento, lo cual representa una oportunidad para impulsar negocios encabezados por 
familiares directos de migrantes, o migrantes repatriados o en retorno, a través del esquema 
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crediticio de Remesas Productivas. La titular de la Secretaría del Migrante (Semigrante), 
Teresa Mora Covarrubias, explicó que esta vertiente forma parte del programa Sueño 
Michoacano, la cual consiste en otorgar créditos con condiciones preferenciales para 
contribuir al empleo y bienestar de las familias de los migrantes michoacanos, por medio 
del Sistema Integral de Financiamiento para el Desarrollo de Michoacán (Sí Financia).  
 
Suman 127 mdp en proyectos aprobados para Fortapaz 2023 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/03/suman-127-mdp-en-proyectos-aprobados-para-
fortapaz-2023/ 
A la fecha se han autorizado más de 127 millones de pesos en proyectos municipales y de 
comunidades indígenas con autogobierno que, este año, buscan acceder a recursos del 
Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz). En reunión de trabajo con el equipo 
directivo del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla revisó avances del programa que tiene un 
financiamiento conjunto, estado-municipios, de 982 millones de pesos en total.  
 
Nueva Ley de Movilidad dignifica al transporte público de Michoacán: Torres Piña 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/02/nueva-ley-de-movilidad-dignifica-al-transporte-
publico-de-michoacan-torres-pina/ 
El Gobierno de Michoacán mantiene las puertas abiertas al diálogo con los representantes 
de organizaciones transportistas, mismas con las que se han sostenido diversas reuniones 
de trabajo, con el objetivo de dignificar y eficientar el servicio de transporte público de 
Michoacán. Así lo manifestó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, quien reiteró 
que desde hace meses se han tenido acercamientos y diálogo permanente con los 
diferentes liderazgos del transporte, con el objetivo de actualizar una ley que en más de 40 
años no había tenido ninguna modificación y por lo tanto, ya no atiende las necesidades 
reales ni de usuarios ni chóferes del transporte público.  
 
Desmienten a Pasalagua: sí participó en foros para nueva Ley de Movilidad 
https://metapolitica.news/2023/06/02/desmienten-a-pasalagua-si-participo-en-foros-para-
nueva-ley-de-movilidad/ 
Luego de una manifestación de transportistas que paralizó a la ciudad de Morelia por más 
de 4 horas, argumentando que no fueron considerados para la nueva Ley de Movilidad, con 
fotos han desmentido los dichos y expuesto que sus líderes participaron activamente. Se 
trata de José Trinidad Martínez Pasalagua y coordinadores transportistas que, con 
imágenes, se comprobó que asistieron a los foros realizados, así como el Parlamento 
Abierto que efectuó el Congreso del Estado.  
 
Con nueva Ley de Movilidad, desaparece Cocotra y nace el Instituto del Transporte 
https://primeraplana.mx/archivos/932128 
una vez aprobada la nueva Ley de Movilidad y Seguridad Vial, se desaparecerá a la 
Comisión Coordinadora del Transporte (Cocotra) y se creará el Instituto del Transporte de 
Michoacán. Las atribuciones cambiarán para contar con mayor vinculación institucional, 
indicó Antonio Godoy González Velez. El actual director de la Cocotra indicó que, dicha 
dependencia se limitaba a ser una oficina de trámites, y al convertirse en Instituto 
podrá brindar más apoyos al sector transportista y con ello, vincular a los choferes para 
brindar mayores beneficios a la ciudadanía.  
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México, lugar peligroso para quienes protegen la tierra: activista  
https://www.quadratin.com.mx/principal/mexico-lugar-peligroso-para-quienes-protegen-la-
tierra-activista/ 
En el marco de la Festividad por la Tierra, la activista Regina Cabrera, invitada a participar 
como conferencista, expuso a Quadratín que México era el lugar más peligroso para 
defender la tierra y el territorio. La joven activista por la justicia y la acción climática, quien 
ha sido representante de México en las Conferencias de las Naciones Unidas sobre Cambio 
Climático, indicó que fue invitada a participar por el Instituto de la Mujer Moreliana en una 
conferencia sobre Eco feminismo, que es cómo se relacionan la lucha por las mujeres y la 
lucha ambiental, que es algo que va muy de la mano. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Ayuntamiento de Morelia interviene los filtros viejos y avenida Mechuacan 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ayuntamiento-de-morelia-interviene-los-
filtros-viejos-y-avenida-
mechuacan/#:~:text=Morelia%2C%20Mich.%2D%20En%20una,al%20Sur%20de%20la%
20ciudad. 
En una acción coordinada, el Ayuntamiento de Morelia, realizó una jornada de limpieza en 
el espacio natural de los filtros viejos con el propósito de mejorar las áreas verdes y brindar 
un espacio digno para las y los morelianos que visitan este lugar recreativo, ubicado al Sur 
de la ciudad. En cumplimiento del compromiso del Presidente Municipal de Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar, de hacer que el municipio retome el orden y el saneamiento de sus calles, 
el personal de la Secretaría de Servicios Públicos podó y aseó el camellón de la avenida 
Mechuacan de la colonia Vista Bella.  
 
Mercados fueron abandonados por la administración pasada: Yankel Benítez 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/03/mercados-fueron-abandonados-por-la-
administracion-pasada-yankel-benitez/ 
El secretario del ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, afirmó que los mercados 
municipales fueron abandonados muchos años, puntualmente por la administración 
pasada, ello luego del incendio que se registró en el estacionamiento del Mercado 
Independencia. En entrevista, comentó que para este 2023 ya se tiene programado cambiar 
la instalación eléctrica de los mercados, por lo cual, no es una cuestión de que no se esté 
atendiendo en esta administración.  
 
Mi esposa es accionista no dueña del Estacionamiento del Mercado Independencia: 
Alejandro Méndez 
https://postdata.news/mi-esposa-es-accionista-no-duena-del-estacionamiento-del-
mercado-independencia-alejandro-mendez/ 
El secretario de Medio Ambiente de Michoacán, Alejandro Méndez López, aclaró que su 
esposa es sólo accionista del estacionamiento colapsado del Mercado Independencia, 
luego de que el secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benitez Silva señalara que 
era la dueña del inmueble. El funcionario estatal, consideró que son “chismes” los 
señalamientos, ya que desde hace 10 años, su pareja es sólo accionista, por lo que dijo 
que ante la situación tan compleja de varias familias que perdieron parte importante de su 
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patrimonio, no se debería estar peleando o generando este tipo de situaciones, sino de 
resolver el tema.  
 
Estacionamiento del Mercado Independencia tenía documentación en regla, 
asegura secretario del ayuntamiento 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/03/estacionamiento-del-mercado-independencia-
tenia-documentacion-en-regla-asegura-secretario-del-ayuntamiento/ 
El estacionamiento que se incendió en el mercado Independencia, si contaba con su 
licencia de funcionamiento al corriente, informó el secretario del ayuntamiento de Morelia, 
Yankel Benítez Silva. El lugar cuenta con licencia de funcionamiento está al corriente falta 
la revalidación del 2023, (…) se había presentado la solicitud para el trámite 2023 que es 
lo único que les hacía falta, pero es más por un tema de las áreas propias del ayuntamiento 
que por parte de la empresa”, agregó. 
 
Por ruido excesivo, hasta 30 bares y antros clausurados temporalmente en Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/932262 
En los últimos 4 meses, en Morelia se han clausurado de manera total temporal de 20 a 30 
bares y antros, refirió el director de Inspección y Vigilancia, Adolfo Valdespino Silva. La 
comisión de diversas faltas e irregularidades llevó a la imposición de sanciones a bares y 
antros, por parte del municipio, entre las que destaca la producción de ruido excesivo.  
 
Empresa de gasoducto en La Huerta, sin presentar a vecinos documentación de la 
obra 
https://primeraplana.mx/archivos/932257 

Vecinos de colonias afectadas por la construcción de un gasoducto, en la zona de La 
Huerta, afirmaron que al momento la empresa a cargo de la obra no ha presentado la 
documentación que sustenta la regularidad de la misma y la adopción de medidas de 
seguridad para los asentamientos aledaños. Luego de una reunión sostenida este domingo 
4 de junio entre residentes de alrededor de 12 colonias inconformes con la construcción del 
gasoducto; el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, y representantes de la 
empresa a cargo de la obra, Gas Natural del Noroeste, los quejosos destacaron que no han 
tenido acceso a los documentos, proyectos y planes de seguridad requeridos para una 
iniciativa de esta naturaleza. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán reportó 4 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19  
https://postdata.news/michoacan-reporto-4-nuevos-contagios-y-ninguna-defuncion-por-
covid-19-2/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán este domingo, no reportó ninguna defunción a causa 
del COVID-19, por lo que desde el inicio de la pandemia, se han confirmado  un total de 8 
mil 798 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total de 
221 mil 484 contagios confirmados en el estado por la enfermedad.   
 
Cubre programa de familias cuidadoras de menores con cáncer 84% de Michoacán 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cubre-programa-de-familias-cuidadoras-
de-menores-con-cancer-84-de-michoacan/ 
https://metapolitica.news/2023/06/03/cubre-programa-de-familias-cuidadoras-de-menores-
con-cancer-84-de-michoacan/ 
En Michoacán, 384 familias cuidadoras de niñas y niños con cáncer reciben un apoyo 
económico mensual de manera directa y sin intermediarios, informó la Secretaría del 
Bienestar (Sedebi). Se trata del Programa para las Familias Cuidadoras de Niñas y Niños 
con Cáncer, el cual brinda un respaldado económico de 4 mil pesos a las madres, padres, 
personas tutoras y/o personas cuidadoras de 95 municipios, mientras la o el menor de edad 
esté en tratamiento o en vigilancia y hasta por tres años de terminado el tratamiento en las 
áreas de oncología pediátrica de las instancias de salud pública. 
 
SSM tendrá brigadas comunitarias para atender salud mental 
https://indiciomich.com/ssm-tendra-brigadas-comunitarias-para-atender-salud-mental/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) contará con brigadas comunitarias de salud 
mental en sus ocho jurisdicciones sanitarias, con el propósito de identificar, diagnosticar y 
brindar tratamientos oportunos a pacientes con trastornos mentales o alguna adicción 
frecuente. Se capacitaron a los trabajadores de la salud que conformarán estas brigadas, 
con el propósito de reforzar la atención y proporcionarles a los participantes conocimientos 
sobre los factores protectores y de riesgo que demandarán su atención en la comunidad 
con visitas a instituciones educativas.  
 
SSM combate el dengue en el Centro Histórico de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/03/ssm-combate-el-dengue-en-el-centro-historico-
de-morelia/ 
Como parte de las acciones vectoriales que realiza la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM), para el combate del dengue, se realizó el control larvario en mil 164 viviendas del 
Centro de Morelia. Para ello, se desplegó una camioneta y dos elementos del área de 
vectores, así como una termonebulizadora para la nebulización de 88 hectáreas y 99 
manzanas del Centro Histórico en beneficio de 4 mil 190 personas. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Se mantiene liderazgo de calidad en la UMSNH: El 96.89% de la matrícula estudia en 
programas educativos de calidad 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-mantiene-liderazgo-de-calidad-en-la-
umsnh-el-96-89-de-la-matricula-estudia-en-programas-educativos-de-calidad/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/se-mantiene-liderazgo-de-
la-umsnh-96-89-de-matricula-estudia-en-programas-educativos-de-calidad/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/mantiene-calidad-educativa-la-umsnh-
10170823.html 
El 96.89 por ciento de la matrícula del nivel superior de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH), para el semestre 23/23 estudia en programas educativos de 
calidad, precisó el coordinador general de Estudios de Licenciatura, Antonio Ramos Paz, 
información que dijo, puede ser confirmada con base en los portales de los Comités 
Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES) y del Consejo para 
la Acreditación de la Educación Superior (COPAES). Apuntó que, de los 46 programas de 
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licenciatura que cuenta la Máxima Casa de Estudios, 42 son evaluables con fines de 
acreditación, de los cuales 36 están acreditados por organismos, lo que significa que el 
85.71 por ciento de carreras se encuentran en esta condición. 
 
Queremos una Universidad libre en toda la extensión de la palabra: Rectora 
https://metapolitica.news/2023/06/03/queremos-una-universidad-libre-en-toda-la-
extension-de-la-palabra-rectora/ 
Hemos vivido momentos complejos, es verdad, pero sepan que es porque estamos 
tomando decisiones torales, urgentes que ya no se podían postergar. La educación y su 
comunidad, no puede quedar a merced de nadie. Queremos una Universidad libre en toda 
la extensión de la palabra”, afirmó la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, al encabezar el acto con motivo del CLXII 
Aniversario Luctuoso de Don Melchor Ocampo.  
 
Piden docentes que la Secretaría de Educación estatal respete los resultados de 
promoción vertical 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/magisterio/piden-docentes-que-la-
secretaria-de-educacion-estatal-respete-los-resultados-de-promocion-vertical/ 
El pasado 31 de mayo venció la validez de los trabajadores de la educación que fueron 
beneficiados con la promoción vertical; sin embargo, no obtuvieron sus claves de trabajo. 
Asimismo, observaron las irregularidades presentadas durante el proceso en niveles como 
educación física y primaria. Los docentes institucionales, apoyados por la Comisión 
Ejecutiva de la Sección 18 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
señalan que buscarán una ruta legal ante la Secretaría de Educación del Estado (SEE). 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Peatón es asesinado a tiros en la Profesor Jesús Romero Flores 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/peaton-es-asesinado-a-tiros-en-la-
profesor-jesus-romero-flores-de-
morelia/#:~:text=Un%20peaton5%20fue%20asesinado%20a,de%20la%20ciudad%20de%
20Morelia. 
Un peaton fue asesinado a balazos, cuando caminaba por las calles de la colonia Profesor 
Jesús Romero Flores, a manos de delincuentes que lograron darse a la fuga. Los hechos 
en la zona Norte de la ciudad de Morelia. El crimen se registró durante las primeras horas 
de este sábado, y fue reportado al número de emergencias por vecinos de la calle Motul, 
indicando que se habían escuchado varias detonaciones y se observaba a una persona a 
tirada frente al inmueble número 219.  
 
Identificados los dos asesinados de la Primo Tapia Poniente de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/03/identificados-los-dos-asesinados-de-la-primo-
tapia-poniente-de-morelia/ 
Ante las autoridades de la Fiscalía General del Estado ya fueron identificados y reclamados 
los dos hombres que fueron asesinados la madrugada de este sábado en la por fuera de 
un domicilio de la colonia Primo Tapia Poniente de la ciudad de Morelia. Además, en la 
agresión una mujer resultó heridos y dos vehículos terminaron con daños por impactos de 
bala. Uno de los fallecidos respondía al nombre de Mario Iván F., de 26 años, quien era 
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vecino de la calle Félix Espinosa, justo donde ocurrió la agresión, mientras que la segunda 
víctima fue identificada como Rogelio C.  
 
En las últimas horas: SSP asegura a 9 personas y 48 envoltorios con droga 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/02/en-las-ultimas-horas-ssp-asegura-a-9-personas-
y-48-envoltorios-con-droga/ 
Diariamente en las regiones del estado, los elementos de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) establecen acciones policiales a fin de garantizar el orden público; resultado 
de ello, se logró la detención de nueve personas y el aseguramiento de 48 dosis de droga, 
en distintos hechos. En los municipios de Morelia, Uruapan, Maravatío y José Sixto 
Verduzco; los guardias civiles realizan patrullajes de prevención y vigilancia en las calles, 
permitiéndoles detener a ocho personas del sexo masculino y una del sexo femenino, en 
posesión de 44 envoltorios con sustancia granulosa, con las características propias de la 
metanfetamina y cuatro con hierba verde y seca, al parecer marihuana. 
 
FGE podría retirar cerco en el mercado Independencia en tres días 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/02/fge-podria-retirar-cerco-en-el-mercado-
independencia-en-tres-dias/ 
Tentativamente en tres días, se estaría retirando el cerco que fue colocado en el mercado 
Independencia por la Fiscalía General del Estado (FGE), luego del incendio que se originó 
el pasado 20 de mayo en las instalaciones del espacio municipal. Fue el fiscal del estado, 
Adrián López Solis explicó que aunque la Fiscalía ya concluyó con el dictamen de los 
hechos que ocurrieron en la zona del siniestro, la empresa dueña de la concesión solicitó 
el poder realizar nuevos peritajes de manera puntual.  
 
GC, GN y militares hallan armas y droga en la región de Hidalgo 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gc-gn-y-militares-hallan-armas-y-droga-
en-la-region-de-hidalgo/ 
Armas de fuego, cartuchos útiles y droga fue lo asegurado por elementos de la Guardia 
Civil (GC), Ejército Mexicano y Guardia Nacional (GN), esto en el municipio de Hidalgo la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informó que los uniformados realizaban patrullajes 
de vigilancia sobre un camino de terracería perteneciente a la Tenencia de San Matías el 
Grande, sitio donde detectaron varios objetos regados en el suelo. Los uniformados 
revisaron y entre las mencionadas cosas había una escopeta de fabricación artesanal, una 
arma larga, 44 municiones, aproximadamente 130 gramos de metanfetamina y 530 gramos 
de marihuana, todo eso fue puesto a disposición de la instancia competente. 
 
Obtiene FGE vinculación a proceso contra presunto responsable de robo de vehículo 
y robo, en Morelia 
https://moreliactiva.com/obtiene-fge-vinculacion-a-proceso-contra-presunto-responsable-
de-robo-de-vehiculo-y-robo-en-morelia/ 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo vinculación a proceso en contra 
de un hombre, por su posible relación en los delitos de robo de vehículo y robo calificado 
grave; hechos ocurridos el pasado 22 de mayo, en la colonia Lomas del Tecnológico, en 
Morelia. Se trata de Samuel “N”, quien de acuerdo con los datos de prueba que constan en 
la Carpeta de Investigación, en complicidad con otra persona, se apoderó de una camioneta 
Chevrolet tipo Trax, color cobre. 
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